
 

 

 

 

Diversidad sexual. minuta del 19 de junio 2012. 

 

 

Presentes: Eva Camacho (quien coordina), Juan Carlos Segura, Diego Porras, Xinia 

Fernández, Javier Sandoval, Carlos Bolaños. 

 

 

 

1) Lectura minuta del  8 de mayo y seguimiento de acuerdos. 

 

 

1.a. El cine foro realizado  el pasado 17 de mayo en conmemoración del Día de la No 

Homofobia fue un éxito, asistió la señora Defensora de los Habitantes quien acompañó 

a doña Eva en la mesa principal y dirigió unas palabras al público presente. Asistieron a 

la actividad 55 personas; 35 mujeres y 20 varones. 

 

1.b. Respecto a la incorporación de información a la página web de la Comisión de 

cceso a la Justicia, Xinia comenta que, previa consulta a don Juan Carlos Segura, quien 

fue designado por esta subcomisión como el encargado, en lo adelante será la 

compañera Angie Calderón, de la Secretaría de Género quien asumirá la labor; esta 

persona ya había sido capacitada y está dispuesta a colaborarnos. Don Juan Carlos 

estuvo de acuerdo con el cambio. 

 

1.c. No se ha recibido por parte de don Jorge Rojas la respuesta por escrito a la consulta 

que le hiciera doña Eva respecto al uso de claves por radio. 

 

Acuerdo:  Xinia se hará cargo de enviar respuesta ofrecida a doña Eva por parte de don 

Jorge al compañero que realizó la consulta. 

 

1.d.  Las encuestas sobre “Conocimientos y actitudes respecto a la diversidad sexual y 

el derecho a la salud psicosexual” se recibieron para un total de 92 instrumentos llenos 

en Grecia y 48 de Limón. Xinia informa que Ana Ma. Abarca está haciendo la 



sistematización de los resultados y  el informe de cada uno de los lugares. La idea es 

que una vez concluida esta etapa, en coordinación con los Comités de género de la zona 

se organice la devolución de los resultados. 

 

1.e. El próximo taller incluido en la programación sobre el tema “Estigma y 

discriminación” se realizará mañana 20 de junio en la sala 8, tercer piso del edificio de 

Tribunales de Goicoechea; están inscritas 23 personas de varios circuitos judiciales y 

será impartida por Manuel Abarca, facilitador del CIPAC. Doña Eva se hará presente 

para dar la bienvenida a las personas participantes  y don Juan Carlos presentará al 

señor Abarca. 

 

1.f. Don Juan Carlos informa que asistió a la presentación de los resultados de la 

investigación “Homo-lesbofobia social y su relación con el gesto suicida en personas 

gays jóvenes…” en las instalaciones del ICE. La información es muy interesante y 

valdría la pena considerar a futuro la posibilidad de que se organice una actividad 

similar en el Poder Judicial. 

 

2. Xinia informa que se transmitió con éxito durante los cinco jueves de mayo la 

campaña  sobre información y sensibilización en “Diversidades sexuales y 

derechos humanos”. 

3. Se recibió correo de la sra. Mariela Matarrita Villalobos, funcionaria del área de 

estudios especiales de la Defensoría de los Habitantes a quien se le encomendó 

contactarnos en razón de la visita que realizamos a la señora Defensora. En 

correo del 13 de junio recién pasado nos informa que en esa dependencia no se 

han recibido quejas o denuncias de personas sexualmente diversas respecto a 

discriminación o malos tratos en dependencias judiciales. 

 

Acuerdo: enviar desde la oficina de doña Eva un correo a la señora Defensora a efecto 

de solicitar que la señora Matarrita asista a la próxima reunión de la subcomisión y de 

ser posible se integre a la misma. 

 

4. Xinia informa que el pasado 13 de junio se realizó el segundo encuentro 

nacional de integrantes de Comités de Género  y en horas de la tarde se 

desarrolló un taller con  tres personas activistas de  de derechos de poblaciones 



sexualmente diversas: Natasha Jiménez, Adrián Calvo y Shirley Alarcón. La 

actividad fue muy bien valorada por la gran mayoría de participantes. Estas 

personas son una opción adicional a las posibilidades que nos está ofreciendo el 

CIPAC. 

5. Doña Eva informa que fue convocada a la Comisión de Asuntos Jurídicos de la 

Asamblea Legislativa para plantear la posición respecto al proyecto sobre 

“Uniones de convivencia entre personas del mismo sexo”. Ahí expuso su 

criterio al respecto y se presentó además como coordinadora de esta 

subcomisión. 

 

Fecha próxima reunión:  17 julio 1:30. 

 

 

 

 


